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CA  ARPE  

7  MARS  2016  

  

Présents  :   Bénédicte   GUITTIN,   Géraldine   ALLEMAND,   Jean-‐Christophe   MARGARIT,   Jean-‐Marc  
ORAISON,   François   BOURGAIN,  Olivier  GARDON,  Gérard   TABILLON,   Bernadette   TABILLON,   Jean-‐Yves  
LEMONTREER,   Marie-‐Claire   OLLAGNIER,   Sylvie   MAURY,   Bernard   DEPLAUDRE,   Joce   TUAL,   Hélène  
LISAMBERT  

Ordre  du   jour   :      

-‐ Bilan  rapide  des  actions  récentes  et  en  cours  
-‐ Point  maison  des  semences  
-‐ Animations  à  venir  :  semaine  sans  pesticides  ;  conférence  sur  le  climat  ;  bal  folk  
-‐ Sollicitations   de   partenaires   ou   d’adhérents  :   Terre   de   Liens,   Chrysalide   des   Arts,   Café  

associatif  des  Farges,  actions  avec  les  associations  locales  
-‐ Envies  et  projets  pour  l’année  à  venir  
-‐ Questions  diverses  

  

B i lan  des  act ions  récentes  et   en  cours  

-‐ Conférence  sur   la   gonette  du  10  févr ier      

La  conférence  sur  la  gonette  a  été  filmée  et  sera  bientôt  sur  le  site  de  ARPE.    

La  gonette  est  la  monnaie  locale  créée  en  novembre  2015  avec  deux  buts  principaux  :  

-‐  relocaliser  l’économie  :  c’est  une  monnaie  pour  vivre  sur  un  territoire  donné  

-‐   lors  de  l’échange  des  euros  contre  les  gonettes,   les  euros  vont  au  crédit  coopératif  qui  finance  des  
projets,  ce  qui  permet  de  rediriger  l’argent  vers  une  économie  réelle.  

Les  commerçants  doivent  accepter  la  gonette  afin  que  la  monnaie  se  lance  (peu  de  commerçants  pour  
l’instant   dans   la   région   mornantaise).   Ils   doivent   signer   une   «  charte   de   bonne   conduite  »  :   charte  
légère  volontaire  afin  de  ne  pas  bloquer  trop  de  commerçants,  et  ensuite  passer  un  entretien  avec  les  
salariés  de  l’association.  Sur  le  marché,  seul  Christian  Foilleret  a  demandé  l’agrément.  L’adhésion  des  
commerçants  est  entre  50  et  100€,  celle  des  consommateurs  de  5€.    

Pour  l’instant,  il  y  a  environ  80  professionnels  et  2000  consommateurs  adhérents.  

Lors  de  la  conférence  à  Mornant,  où  environ  une  centaine  de  personnes  étaient  présentes,  nous  avons  
eu  deux  intervenants  :  Jérôme  Blanc,  professeur  à  l’Institut  d’Etudes  Politiques  de  Lyon,  spécialiste  des  
monnaies  locales  complémentaires  et  Nicolas  Briet,  membre  de  l’équipe  qui  a  créé  la  gonette  dans  la  
région.  

Globalement,  nous  avons  été  un  peu  déçu  par  l’intervention  de  la  personne  de  l’équipe  de  la  gonette  
car   il   n’avait   pas   toutes   les   réponses   à   toutes   les   questions   posées   par   les   personnes   présentes,  
notamment  des  producteurs.  C’est  pourquoi  le  5  et  le  12  mars  sera  présent  un  stand  de  la  gonette  au  
marché  des  Clarines  afin  de  répondre  aux  questions  encore  en  suspens.    
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Le  problème  pour  les  producteurs  est  de  monter  à  Lyon  pour  échanger  les  gonettes  contre  des  euros.  
Une  solution  :  le  producteur  peut  être  un  comptoir  de  change.  Finalement  le  soucis  est  pour  ceux  qui  
sont   en   bout   de   chaine   et   qui   ne   peuvent   pas   acheter   leur  matière   première   avec   la   gonette   (cas  
d’Honorine  qui  ne  peut  acheter  son  essence  par  exemple).    

Idée  que  Arpe  puisse  être  un  relai  d’échange  pour  les  gonettes,  et  donc  un  facilitateur  de  change  sur  
le  territoire.  

Projet  d’une   future   réunion  avec   les   commerçants  et  producteurs   afin  de  parler  de   la   gonette  avec  
une  personne  plus  spécialisée  que  celle  présente  lors  de  la  conférence.  Date  à  caler  autour  de  la  1ère  
semaine  d’Avril.  

Conclusion  :   l’idée   de   la   gonette   est   super   mais   il   reste   beaucoup   de   questions   en   suspens.  
L’association   Sous   le   Chêne   veut   aussi   passer   à   la   gonette.   Il   y   a   également   un   projet   de  monnaie  
locale  dans  le  Pilat.      

-‐ Représentat ion   /    Part ic ipat ion   à   la    conférence-‐débat   sur   l ’écologie   intégrale  
organisée  par   les   paroisses  du  secteur,    le   vendredi   4   mars  
  

-‐ Project ion  du  f i lm  Demain  à  Jean  Carmet   le   samedi  5  mars   

La   salle   était   pleine   et   la   séance   s’est   bien   déroulée.   Ce   fut   une   soirée   riche   et   intéressante.   ARPE  
voulait  un  intervenant  sur  chacun  des  5  thèmes  abordés  dans  le  film  mais  la  COPAMO  a  limité  à  3  pour  
une   raison   de   temps.   La   COPAMO   souhaite   solliciter   à   nouveau   ARPE   pour   la   semaine   du  
Développement  Durable  en  juin,  ce  qui  montre  que  ARPE  est  vue  comme  une  association  active  sur  le  
secteur.    

-‐ Point  sur   les   Jardins  

-‐  jardins  partagés  :  sous-‐emploi  du  sol,  il  manque  du  monde  sur  les  jardins  !!  Pourquoi  ne  pas  faire  un  
évènement  sur  le  thème  de  la  permaculture.  Il  faudrait  un  animateur  sur  le  jardin.    

-‐jardin  pédagogique  :  utilisé  par  les  3  classes  de  maternelle  de  l’école  publique  (PS,  MS  et  GS,  c’est-‐à-‐
dire  environ  90  enfants).  La  subvention  annuelle  de   la  mairie  est  de  200€.  Cette  année  on  demande  
600€.  Ce  projet  coûte  de  l’argent  à  ARPE  mais  il  vaut  le  coup.  

Epoque  où   le   jardin  marchait  bien  :   avec   le  Club  du  Troisième  Age  qui   faisait  beaucoup  d’entretien.  
Maintenant,  il  manque  de  monde  pour  l’entretien  de  ce  jardin.  Idée  de  mise  en  place  de  panneaux  à  
mettre  au  marché  pour  parler  de  ces  2  jardins  et  motiver  des  personnes  pour  ce  projet.  Pourquoi  ne  
pas  solliciter  les  parents  et  grands-‐parents  ?  

Pour   le   jardin   partagé,   idée   de   proposer   des   évènements   et   des   plantations   collectives.   Exemple  :  
cultiver   des   tomates   pour   faire   du   coulis   ou   du   chou   pour   une   choucroute  ;  mettre   en   place   de   la  
permaculture.   Le  but   est   donc  de  mettre   en  place  des   choses  pour   faire   vivre   ce   jardin   (pour   avoir  
accès  au  jardin  :  adhésion  et  charte  à  respecter).  

Point  Maison  des  Semences  

La  Maison  des  Semences  du  Rhône  a  été  créée  par  ARPE  il  y  a  environ  5  ans.  La  question  est  de  savoir  
si   la  MDS  devient  indépendante  de  ARPE,  et  de  s’organiser  vis-‐à-‐vis  de  la  subvention  reçue  par  ARPE  
pour  la  MDS  et  du  délai  pour  la  transmettre  maintenant  à  la  MDS.  Subvention  de  1120€  en  mai  2015  
valable  pour  l’exercice  2015  :  question  à  voir  avec  la  préfecture.  
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(La   création   de   la   MDS   du   Rhône  :   à   cause   d’une   rumeur   selon   laquelle   une   personne   de   Lyon  
Métropole  voulait   créer  une  asso  MDS  :  peur  de   la   récupération  politique  de   l’asso  et  donc   idée  de  
séparer  la  MDS  de  ARPE  pour  qu’elle  devienne  une  asso  propre).  

ARPE   doit-‐elle   adhérer   cette   année   encore   au   réseau   «  Semences   Paysannes  »   (75€).   Vote   avec   3  
abstentions  :  oui  pour  cette  année  mais  à  rediscuter  l’année  prochaine.  

Animations  marché  

Semaine  des  Alternatives   aux  Pest ic ides  :  évènements  sur  le  marché  le  samedi  19  mars  (stand  
sur   la   création   de   refuges   à   abeilles   et   stand   de   Générations   Futures   -‐association   ayant   lancé   la  
Semaine  des  Alternatives  aux  Pesticides-‐),  plus  le  marché  élargi.    

Conférence   sur   le    Cl imat  :   il   faut   trouver   une   date   et   la   caler   avec   la   personne   faisant   la  
conférence  :   climatologue   du   CNRS   de   Grenoble.   Pour   début   juin  ?   Salle   de   Sainte   Catherine  ?   qui  
s’occupe  de  mettre  en  place  la  conférence  ?  

Anniversaire  du  marché  :  21  mai  

Bal    fo lk   :  date  non  confirmée  du  30  avril.  Faut-‐il  confirmer  ou  pas  ?  trouver  un  nouvel  emplacement,  
salle  de  Saint  Maurice  par  exemple  ?  mais  quel  serait  l’intérêt  de  faire  un  bal  folk  dans  une  salle  ?  quel  
lien  avec  l’association  ?  faut-‐il  coupler  le  bal  folk  avec  un  évènement  au  jardin  ?  par  exemple  un  atelier  
permaculture  avec  Graine  d’Ecole.  Faut  il  refaire  un  évènement  type  Fête  des  Graines  ?  nous  gardons  
pour  le  moment  l’idée  d’une  grosse  fête  à  rediscuter  plus  tard.  

Sol l ic itat ions  partenaires  et   asso     

-‐    Chrysal ide   des   Arts    qui   souhaiterait   recevoir   un   duo   théâtral   et  musical   (chansons   théâtrales)  
principalement  pour  enfants  mais  aussi  intéressant  pour  adultes  sur  le  thème  de  la  sensibilisation  à  la  
problématique  environnementale.  C’est  une  asso  qui  existe  depuis  2  ans  et  dont  le  but  est  de  faciliter  
l’accès  à  la  culture  à  la  communauté  rurale.  

L’association   voudrait   un   partenariat   avec   ARPE   et   la   SCL   pour   mettre   en   place   des   animations   et  
actions   après   le   spectacle   (à   Jean   Carmet).   Bernadette   Tabillon   se   propose   de   suivre   le   projet   avec  
l’association.    

-‐   Terre  de  L iens  :  association  pour  la  sauvegarde  du  foncier  agricole  et  l’installation  des  porteurs  de  
projets  suite  à  l’achat  par  des  épargnes  coopératives  ou  des  dons.  Elle  existe  sous  forme  de  groupes  
locaux.    

Projet   actuel  :   installation   aux   Haies   (Rhône   limite   Pilat   Loire)   à   la   ferme   de   la   Fournachère.   Projet  
validé  par   le  CA  de   l’asso.  La  collecte  peut  donc  commencer.  C’est  une  grosse  acquisition  (bergerie),  
pour  l’installation  de  2  personnes.  

(Il  y  a  d’ailleurs  la  centrale  photovoltaïque  aux  Haies.)  

-‐   Café  Associat i f   des  Farges  :  projet  à  suivre,  en  cours  de  démarrage.    
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Envies  et   projets   pour   l ’année  à  venir   

-‐ Maison   des   Possibles   +   SCL   +   Lotus   Bio   +   ARPE  :   réflexion   sur   les   points   de   convergence  et  
l’envie  de  faire  un  projet  commun.  Réflexions  en  cours  autour  pour  un  public  scolaire.  

-‐ Idée  d’un  film  :  ARDAB  a  une  banque  de  film  pour  des  animations  autour  du  film  Demain  (avec  
collège  de  Mornant)  (Jean-‐Marc  est  le  correspondant  de  SCL)  

-‐ Repas  à  la  Ferme  le  6   ju i l let   
-‐ Création  d’une  page  Facebook  pour  l’association  
-‐ Groupe   d’environ   60   personnes   volontaires   bien   intéressées   pour   suivre   le   projet   de   la  

centrale  de  production  électrique  villageoise.    
-‐ Projet  d’un  Repair  Café  
-‐ Date  de  l’Assemblée  Générale  à  caler    


